

## 振り返り座談会 (横田聖美・勝山晴充・栗林琢也)

レポート:中能孝則

### <フリートーク>

- 各施設ともにスタッフ一人ひとりが自分のカラーを出しながら仕事をしていることに新鮮さを感じた。
- 自分の役割をしっかりと分かったうえで、周りのサポートにもしっかりと取り組んでいる姿に感動した。
- 食べ物の在り方について、様々なことが考えられていて素晴らしいと思った。
- 雨の日に外で遊ぶことについて、日本の大人は経験していない人たちがいるように思う。カナダでは天気に関係なく外で遊ぶことが普通であるように感じた。
- それぞれの保育施設に日本人がいることに驚いた。保育者になるためのライセンスは取得しやすいのだろうか。
- 日本でも保育者を増やすうまい方法はないものだろうか。
- 介護の世界では、それに従事する人たちが海外から来ているのに保育の世界ではまだまだである。
- 日本の文化を大事にしながらも、多様性を受け入れる意味でも日本でも外国人の保育者を受け入れてほしい。
- 外国からきた子どもたちは、日本語がうまく話せずに苦労している様子もある。
- カナダでは「大丈夫」と言ってくれるスタッフが多くい。社会全体でもそのような雰囲気があり、子どもたちもおおらかに生きているように感じた。
- カナダの保育士の時給は平均で 25~28 ドル (約 2,700 円位) 日本も見習う必要があるよう思う。

- 日本の保育指針は素晴らしいと思うが、カナダでは子ども自主性を重んじていて特に素晴らしいと思った。



<カナダに入国／カルバリー>

- 子どもたちに考えさせる教育が進んでいるように感じた。
- 子どもを尊重することを一番にしているように思う。
- 日本はどのような状況なのか学んでいった。



<カナダ在住で子育て中のママさんたちとの懇談会>